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MARAU/RS, 23 de novembro de 2020 
 
 
 

  ANAIS Nº. 46/2020 
 
 

Aos vinte e três dias do mês de novembro do ano de dois 
mil e vinte, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 
Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Zigomar Zanin 
da bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, 
Secretária Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada 
do PROGRESSISTAS, Vereador Márcio Turra da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan 
Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin da bancada do 
MDB, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor Presidente Vereador 
Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
convidando a todos para a execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em 
discussão a ata da sessão anterior, tendo sido aprovada por unanimidade. 
COMUNICAÇÕES: Não houve vereadores inscritos. Fez uso da palavra o Líder do 
Governo vereador Vilmo Zanchin, o qual solicitou regime de urgência na tramitação 
dos projetos de lei número 068, 069, 070 e 071/2020. PAUTA:  PROJETO DE LEI Nº 
0068/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza ao Poder Executivo realizar 
contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0069/2020 - EM REGIME 
DE URGÊNCIA - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em 
caráter excepcional, e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 0070/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza ao Poder 
Executivo realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras 
providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0071/2020 
- EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação 
temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem 
Estar Social. INDICAÇÃO Nº 006/2020 - Sugere ao Poder Executivo Municipal 
redução na alíquota da cobrança do IPTU. Pronunciamento do Vereador Marcio Turra.  
Encaminhado para: Relatoria ao Vereador Edgar Chimento. INDICAÇÃO Nº 007/2020 
- Sugere ao Poder Executivo Municipal que auxilie no diagnóstico do câncer de 
próstata, fornecendo ressonância magnética e biópsia de próstata. Pronunciamento 
de Marcio Turra.  Encaminhado para: Relatoria ao Vereador Vilmo Zanchin. ORDEM 



2 
 

DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. Não houve 
proposições para deliberação. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das 
Explicações Pessoais os vereadores: Marcio Turra, Ademir Durante e Edgar 
Chimento. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA 
ORDINÁRIA DO DIA VINTE E TRÊS DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E VINTE. 
COMUNICAÇÕES: Líder de Governo Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação 
inicial. “Ingressa na casa, e a pouco lido pela Secretária Josiane, o Ofício 428/2020, 
pedindo para que sejam analisados, em regime de urgência, esses três, quatro 
projetos de lei, sendo eles o de contratação emergencial em caráter excepcional e dá 
outras providências para a Secretaria de Cidade, Segurança e Trânsito e de 
Desenvolvimento Rural. são operadores de equipamentos rodoviários e motoristas. 
Estes projetos, senhor Presidente, eles vêm para antecipar a questão da gestão da 
administração para o próximo ano. Então já se antecipa a abertura aí das inscrições 
para essa contratação emergencial. Então o projeto de lei de número 69 que é para a 
Secretaria Municipal de Educação. São 130 professores, 30 atendente de creche, 50 
serventes e 4 psicopedagogos. Para a Secretaria de Agricultura e Desenvolvimento 
Rural são cargo de médico veterinário 40 horas. E esse cargo ele encerra agora no 
final do ano, que é onde dá suporte. O Vereador Durante acompanhou, onde dá 
suporte aí nos abatedouro municipais na questão da liberação e fiscalização junto a 
esses abatedores, o médico que ele é cedido pelo município. Na questão também da 
Secretaria Municipal de Saúde são a contratação emergencial de dois enfermeiros 20 
horas, dois técnicos de enfermagem 20 horas, 04 odontólogos, três atendentes de 
consultório dentário, dois médicos psiquiatras 20 horas, 6 enfermeiros 40 horas, e 06 
técnicos de enfermagem 40 horas. todos esses, após analisados e discutidos nesta 
Casa, se aprovados, vão ao  Executivo para abertura de processo seletivo, onde todos 
terão direito de se inscrever e participar deste certame, para que o prefeito possa 
iniciar o ano de 2020 já a partir de janeiro com toda as suas equipes das Secretarias 
de Cidade, Segurança e Trânsito, Agricultura e Desenvolvimento Rural, Saúde e 
Educação, aí praticamente completos para que possam ser prestados os serviços à 
comunidade marauense, ao cidadão marauense. Então eu peço aí, em baixando para 
as comissões que possam sim dar celeridade aos devidos pareceres. Que a gente 
possa discutir e votar o mais breve possível, para que a gente possa abrir processo 
aí, para possam sim fazer as inscrições e cidadão marauense possa participar deste 
certame aí, poder participar da administração pública Municipal. Do Executivo era 
isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. PAUTA:  PROJETO DE LEI Nº 0068/2020 
- EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação 
temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem 
Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0069/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - 
Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em caráter excepcional, 
e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI 
Nº 0070/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza ao Poder Executivo realizar 
contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
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Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0071/2020 - EM REGIME 
DE URGÊNCIA - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em 
caráter excepcional, e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
INDICAÇÃO Nº 006/2020 - Sugere ao Poder Executivo Municipal redução na alíquota 
da cobrança do IPTU. Pronunciamento do Vereador Marcio Turra. “Obrigado 
Presidente pelo espaço, colegas vereadores, Vereadora Josiane. Embora implique 
em renúncia de receita e tenha algumas questões legais a serem, evidentemente, 
examinados, e esta Casa assim o fará, nós vivemos uma condição de 
excepcionalidade. Nós passamos um ano de uma pandemia e temos aí muitos dos 
marauenses com dificuldades, terão mais dificuldades ainda para poder efetuar o 
pagamento de IPTU. Então acho que é uma medida que vem ao encontro das 
necessidades de tantos. E que deve ser, evidentemente, avaliada exatamente por ser 
tratar da excepcionalidade pela pandemia. Então essa é a minha posição, senhor 
Presidente”. Encaminhado para: Relatoria ao Vereador Edgar Chimento. INDICAÇÃO 
Nº 007/2020 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que auxilie no diagnóstico do 
câncer de próstata, fornecendo ressonância magnética e biópsia de próstata. 
Pronunciamento do Vereador Marcio Turra. “Novamente agradecer o espaço, 
senhor Presidente. E dizer que muitos pacientes, tanto, principalmente da rede 
pública, eles têm muita dificuldade em fazer o diagnóstico da doença. E o que salva 
os homens é o diagnóstico precoce. Então o Executivo criando, facilitando com que 
pessoas, principalmente de uma forma ordenada, onde se avalie via Assistência 
Social as condições financeiras dos pacientes, fornecendo até mesmo, sugiro que 
possa ser até em graus variados de auxílio, mas que a exemplo do que existe o câncer 
da mama, a gente possa também no sentido da saúde masculina evoluir. Então essa 
é a minha manifestação, senhor Presidente”. Encaminhado para: Relatoria ao 
Vereador Vilmo Zanchin. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e 
Votação em Turno Único. Não houve proposições para deliberação. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: Vereador 
Marcio Turra. Fez uma saudação inicial. “Eu início transcrevendo aqui, para quem 
nos assiste e a minha saudação também para os funcionários dessa Casa aqueles 
que estão presentes, o nosso Vereador Mirim e aqueles que nos assistem nas redes 
sociais. Sigo com a mesma posição e convicção contra aumento ou prorrogação do 
aumento de impostos. Tenho feito a minha parte para provar ou tentar aprovar outras 
medidas para viabilizar o Estado. Esse caminho do aumento de impostos não sigo, 
não acompanho e voto contra. Com estas palavras o Deputado Sérgio Turra manifesta 
de antemão a sua posição pessoal sobre algo que Assembleia vai se debruçar, até 
imagino que até o final do ano, que é sobre a prorrogação do aumento das alíquotas 
do ICM que foi feito no governo Sartori. O Deputado Sérgio Turra tem tido uma posição 
muito clara contra o aumento dos impostos, independente de governo. Independente 
de governo! E essa sua manifestação, ela ainda mais contundente, porque ele tem 
trabalhado com algumas medidas que são importantes para tentar viabilizar o Estado, 
através de algo que não seja a fórmula simples, Vereador Renan, de aumentar os 
impostos. PEC do teto dos gastos, que agora tá andando. O duodécimo. O duodécimo 
que é outra medida importante. E uma posição pessoal dele no sentido de se acelerar 
as privatizações e, principalmente, que Assembleia vote de uma vez por todas, vote 
de uma vez por todas o fim da necessidade do plebiscito para privatização do Banrisul, 
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especialmente, da qual ele tem manifestado posição favorável. Favorável! E logo aí 
adiante, nós teremos uma discussão, pois impacta diretamente nos cofres municipais. 
Então muitos prefeitos, a exemplo do ocorrido em outras, outras vezes, obviamente 
que passarão a pressionar os deputados para que eles prorroguem o aumento da 
alíquota do ICM, porque isso, com isso os repasses para os municípios também são 
maiores. Mas essa fórmula do aumento puro e simples é uma fórmula que aonde ela 
tem dado certo? E aonde vai chegar um Estado que opera no vermelho ou no preto 
praticamente. Um estado uma situação extremamente difícil, se só usar a mesma 
fórmula do aumento de impostos. Então nós temos que ter medidas. Medidas que são 
importantes. Há que se cortar na carne. E há que se cortar na carne! E quando digo 
se cortar na carne, é uma posição pessoal, desse Vereador. Nós temos que enxugar 
a máquina. Temos que enxugar a máquina! Para que? Para que o cidadão possa ter 
serviços com mais qualidade, maior amplitude do serviço, principalmente na área de 
saúde, nós precisamos cortar na carne. E quando eu falo cortar na carne, eu, por 
exemplo, de cara já digo: sou favorável a cortar secretarias. Secretarias. E fala cortar 
na carne até secretarias que o próprio partido ocupa, como, por exemplo, a Secretaria 
de Relações Internacionais, Institucionais em Brasília. Como por exemplo esta 
secretaria. É uma posição pessoal não é a do deputado. É a minha. Mas vem ao 
encontro de medidas necessárias para que a gente possa reerguer esse Estado. 
Então eu manifesto aqui, com muito entusiasmo, com muita convicção de que a 
posição do deputado tem sido uma posição coerente, tem sido uma posição lúcida e 
não é uma posição simples, como a gente imagina. Não é simples, pois existem vários 
interesses que estão colocados à mesa, inclusive o dos prefeitos que em não 
mantendo as alíquotas nos patamares atuais, certamente eles diminuíram 
arrecadação de receita para o próximo período. Então isso impacta diretamente nas 
prefeituras municipais. Mas é uma fórmula de nós fazermos algo diferente. Se até 
agora se tentou promover, reerguer o estado através do aumento de impostos, quem 
sabe se fazer diferente, fazer o dinheiro circular mais na população, onerando menos 
o cidadão, nós não conseguimos arrecadar de outras formas. E existem exemplos 
práticos, vamos dizer Santa Catarina aí ao nosso lado, que atrai as nossas empresas, 
que atrai os nossos serviços que tem alíquotas menores que nós na grande maioria 
dos produtos e serviços. Então, senhores vereadores, eu quero aqui manifestar o meu 
apoio a posição, que não é de hoje, que não é de ontem, mas é de ontem, que essa 
vai ser a terceira vez que vai ser levado em pauta isso para Assembleia, desta posição 
firme, convicta e coerente do deputado. Esta é a minha manifestação, senhor 
Presidente”. Vereador Ademir Durante. Fez uma saudação inicial. “E vou falar sobre 
agricultura, sobre o agronegócio. Que aonde esse ano 2019, 2020 veio sofrer uma 
seca, né, e a produção foi muito baixa na questão de grão, né, tanto em soja, como 
milho e como até o próprio leite, que é uma atividade que sempre falo, quando que 
tive nos meios de comunicação, que mantém o produtor ainda no meio rural, porque 
ele tem um salário fixo né, no meio rural. e com essa estiagem que veio e tá 
continuando, a colheita não foi lá grandes coisas. A maioria dos agricultores buscaram 
seguro, que tinha seguro agrícola, e aí deu para respirar um pouco e ir adiante. Agora 
veio a safra, passou, a maioria desse pessoal aí na ansiedade daquele pouco de grão 
que sobrou acabou depositando nas indústrias aqui do nosso município, chegando a 
90, 100 reais, venderam todas, toda a produção. E o soja, tanto milho, né, subiu, tá lá 
em cima o preço, um preço que eu acho que eu nunca vi um aumento tão grande que 
deu o produto agrícola aqui no país né. É um momento, 90, 100 reais a 160 mais né. 
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Mas assim oh, tem só o preço, ninguém tem produto para vender. Pode falar com 
inúmeros agricultores. Só grandes proprietários de áreas rurais que tem ainda produto 
para ser vendido. E além disso, né, no decorrer deste ano agora o outra seca né. Eu 
nunca vi, e o pessoal comentava, o pessoal perder trigo por falta de chuva, né. É uma 
coisa bem preocupante né. E ali vem toda a cadeia atrás né, o plantio atrasa, o pasto 
para vaca leiteira não vem né, e falta comida para essas criação né. Então o agricultor 
ele está passando uma fase, assim do agronegócio, bastante crítica. Nós temos 
também o setor de aves né, maioria do pessoal está investindo. Eu não sei até agora 
de momento quantos agricultores que tem que também estão partindo para esse 
negócio das aves, né. Quando eu saí da Secretaria tinha inúmeros terraplanagem 
para serem feita. Mas comentando com esse pessoal né também, a ração dobrou de 
preço, né. O frango não sei se dobrou, se acompanhou essa evolução, esse aumento 
que da ração, né. Então se passa por uma fase muito difícil a agricultura aqui no nosso 
Estado, até esse ano, né, do ano passado a este ano. E se não chega a isso, fim de 
semana, em várias regiões aí, até na nossa região Distrito de Laranjeira, 
acompanhando aí uma forte chuva de granizo, na sexta de noite, que tinha gelo, pedra 
né, até domingo de manhã não tinha ainda dissolvido com esse calor que tem. Então 
a agricultura tá bem de preços, né. O pessoal, muita gente não consegue nem fazer 
o plantio. Planta um dia, dois, né.  E esses que plantaram até perderam milho, soja 
também que tava já nascida, crescida, a maioria tava chamando seus agrônomos, 
responsáveis técnicos pra ver se encaminhava seguro, o que que fazia. Então nessa 
oportunidade atravessa uma crise até o setor do agronegócio, né. A chuva promete, 
tem previsão, mas não chove. Então, eu me preocupa essa situação aí, né. A cidade 
não é diferente né, que é baseada em cima do agronegócio, em cima da agricultura. 
E eu até tenho falado pra muitos agricultores e até na cidade em geral, quem fez 
campanha e andou por esse município, até na cidade, a gente tem crise né, mas não 
é o tanto quanto eu até de outras situações né, de outras campanhas. Por que isso? 
Fazendo uma análise né. Porque o nosso presidente, o governo, não teve gente 
desempregada hoje, porque ele tá dando um subsídio para quem precisa né. Mas isso 
aí vai terminar. A crise, penso eu, se os nossos governantes lá de cima não derem 
uma continuidade vai se agravar. É uma preocupação e vai se agravar muito, né, 
porque a maioria que falava diz oh, paguei a minha luz, veio o meu auxílio, paguei a 
água do auxílio e sobrou um pouco para comprar comida. Então acho que a 
expectativa aí adiante, né, o governo acho que uma altura também, não sei até onde 
que vai né esse auxílio que ele tá pagando para quem precisa, para quem está 
desempregado, né. Vamos esperar ali adiante ver o que que vai dar né. Mas nos 
preocupa e bastante, né. A doença também é uma coisa que agrava bastante essa 
epidemia que tem aí, essa dizem que a gripe né. Vamos aguardar. Seria isso, senhor 
Presidente. Obrigado.” Vereador Edgar Chimento. “Senhor presidente, senhores 
vereadores. Eu quero aqui cumprimentar, também, o Vitor, Vereador Mirim, por estar 
presente novamente aqui, depois de certo período aí de pandemia, mas que esteve 
sempre acompanhando. Quem diria se mais jovens estivessem dispostos a participar 
da política como um todo. Mas enfim, quero aqui destacar também, falando que a 
eleição acabou e, a partir de agora, começa um novo mandato. Apesar dos eleitos 
tomarem posse só dia primeiro. E falo isso porque vejo que administração aí, mesmo 
depois das eleições, não parou com as suas obras e continua avançando, fazendo 
asfaltos, concluindo as suas obras ainda que estão pendentes. Duas principais delas 
aí é o Centro de Referência da Criança e do Idoso, que com certeza vão ter um 
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atendimento diferenciado para saúde da população. E vejo uma outra obra principal 
aqui que é a delegacia de polícia. Uma obra aqui que vem de encontro com as 
necessidades da delegacia de polícia de Marau e que não tenham dúvida nenhuma 
que vai ser a mais moderna do interior do Estado. E é uma obra que, dá para se dizer, 
entre a delegacia de polícia e o Centro de Referência do Idoso e da Criança foi uma 
obra que foi pensado e foi utilizado a inteligência de fazer com que não se utilizasse, 
praticamente quase nada, do dinheiro do município, num terreno que tínhamos, que 
era do município e que abrigava a antiga delegacia, em que o mesmo foi vendido e, 
consequentemente, em troca foram realizadas essas importantes obras e que vem de 
encontro com a satisfação da população. Falo isso porque muitas coisas foram feitas 
diferentes nesses anos aqui e que com certeza reverteram em maior benefício para a 
população. Falo do segundo médico na parte da noite no pronto atendimento de 
urgência emergência. Falo do posto noturno das 6 horas às 10 da noite. que se ainda 
não é o suficiente, mas vocês imaginem se tivesse só um médico no pronto 
atendimento? E assim que se pretende governar para os próximos anos: procurando 
fazer diferença em cima de um recurso que cada vez está mais escasso. E aqui o 
Durante vem com uma preocupação grande também, novamente Durante, município 
de Marau um município bastante agrícola. E agricultura não indo bem, o município 
não vai bem, os impostos são menores e, consequentemente, toda a população é 
afetada. Então, de certa forma aí, eu desejo mais uma vez, não só o governo Iura e o 
Rui, mas enfim todos os partidos que fazem parte da base, porque a partir do ano que 
vem vai ser um ano bem mais difícil. E que todos eles se unam para fazer um trabalho 
novamente exemplar, exemplo que foi feito nesses últimos 4 anos e, 
consequentemente, se atinge muito mais resultado para a população. E também 
desejo mais uma vez aí a todos os vereadores eleitos aí, para que dentro das suas 
possibilidades, que façam melhor trabalho possível dentro das suas bancadas e, 
consequentemente, ajudamos Marau a crescer ainda mais. Era isso, senhor 
presidente. Muito obrigado”. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente 
Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais 
foram lavrados os presentes ANAIS, que após lidos serão assinados.  
 
 
 
 

Ver.  Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 

 

 

 


